



EL CABALLITO

Lo que hay detrás del Sistema de Cuidados

:::: La creación de una ley y, por ende, de un Sistema de Cuidados en la Ciudad de México, además de los retos presupuestales y administrativos, implica un cambio total en la política pública y así lo dejó entrever la titular de la Secretaría de Bienestar e Igualdad Social, **Araceli Damián González**, quien en el foro que organizó el Congreso para ir por esta ley delineó que de los 9 millones de capitalinos, 3 millones requieren de cuidados y, en especial, un millón necesita cuidados especiales. Además, previó que en 2030 la población adulta será cada vez mayor. Así doña Araceli puso en números lo que implica el sistema de cuidados, que se puede traducir en apoyo a la población en tareas de ayuda médica y social, principalmente a las mujeres.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Araceli Damián

Y pese a todo, PRD sobrevive en el Edomex

:::: Finalmente, el PRD lo logró y el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) validó sus documentos básicos para conformarse como un partido local. Nos cuentan que pese a la desbandada de militantes y dirigentes, los perredistas que quedan intentarán enderezar el barco. **Omar Ortega**, su actual líder y coordinador parlamentario en el Congreso mexiquense, aseveró que el instituto está fortalecido con 300 mil simpatizantes. Ahora, el siguiente paso que les marcó el IEEM es integrar, en 30 días, sus órganos de dirección. Veremos si en ese reacomodo no regresan las grillas en el Sol Azteca.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Omar Ortega

Complejidad en Toluca

:::: Para **Ricardo Moreno Bastida**, alcalde de Toluca, la decisión de reforzar la seguridad en la capital con más policías estatales, Guardia Nacional y fuerzas castrenses es un recordatorio de la gravedad de la crisis delictiva que enfrenta su administración. Que sea la propia gobernadora **Delfina Gómez** quien ordene esta intervención tras un “fin de semana bastante complejo” en materia delictiva, como lo calificó el secretario de Seguridad, **Cristóbal Castañeda**, deja en claro que el municipio no ha logrado contener la ola de violencia. Más allá de recibir refuerzos, el alcalde debe preguntarse por qué Toluca sigue siendo un foco rojo en inseguridad y qué está fallando en su estrategia local para depender de una respuesta estatal y federal.



JORGE ALVARADO. EL UNIVERSAL

Ricardo Moreno